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会議次第 

〇委嘱式 

〇会長あいさつ 

〇議 題 

１ 令和５年度公民館運営協議会等活動費補助金決算報告について  

２ 令和６年度公民館事業計画について 

３ 令和６年度公民館運営協議会等活動費補助金予算について 

４ 読み聞かせコーナーの活用について 

・（仮称）読み聞かせ事業の実施について 

５ 「（仮称）星が丘公民館リニューアル記念オータムフェスタ」の実施に 

ついて 

６ 情報交換 

７ その他 

（１）視察研修について 

（２）自転車の交通安全教室について 

（３）その他 

○閉会あいさつ 

 



協 議 の 要 旨 

主な内容は次のとおり（○は委員等の発言、●は事務局等の発言） 

 

（事務局が議事進行） 

◎委嘱式 

 一部委員の委嘱替えがあったため、委嘱式を行った。 

 

◎会長あいさつ 

後藤会長から開会あいさつがあった。 

 

●開会に先立ち、事務局から出席者が定足数に達していることを報告した。 

 

（以下、竹田議長が議事進行） 

 

◎議 題 

１ 令和５年度公民館運営協議会等活動費補助金決算報告について 

  会計の竹内委員に代わり、事務局から説明。 

  そのあと、会計監査の小野委員から監査結果の報告があった。 

  質疑等、特になし。 

 

２ 令和６年度公民館事業計画について 

各専門委員会委員長及び事務局から説明。 

○６月９日に開催予定の音楽講座の現時点のチケットの販売状況等はいかがか。 

●８６名ほど参加希望者がいる。７０名定員で募集をかけたが大変好評であり、また会場のキャパ 

シティーに余力があったため、定員を増やした。 

 

○酒まんじゅうづくり教室の講師は誰か。 

●藤野地区在住の方に依頼している。 

 

○歴史講座で取り上げる八木重吉さんは、城山の方で間違いないか。 

●現在の町田市相原出身の方で、今年生誕１２５周年を迎える。座学１回と記念館見学の２日間で 

開催する予定。 

○城山湖近くに記念碑と記念館があるはずである。 

●そちらを見学する予定である。 

 

○自治会親善ボッチャ＆バウンスボール大会への参加自治会数はいくつか。 

●現時点で６自治会から参加申し込みがあった。チーム数はボッチャが８チーム、バウンスボール 

４チームである。今月９日が申し込み期限のため、もう少し全体的に増える予定である。 



○自習室の実施時期の確認を再度したい。 

●令和４年度は８月下旬、小学校の夏休み終了間際にも実施したが参加者が少なかったため、  

今年度は７月のみ実施する予定。 

○自習室の実施時間は、何時から何時までか。 

●時間は午前９時から１２時までの予定。 

●自習室については、毎回見守りをしていただく地域の方がいらっしゃる。前回実施時は教員の 

OB の方や高校生、大学生などに関わっていただいている。運営協議会委員の方にも是非、見守り

活動にご協力をいただきたい。 

 

○ボッチャ＆バウンスボール大会の参加者募集の回覧が公民館への提出締切期限直近で回って 

きたが、回覧時期等についての日程はどのように組んでいるのか。 

●ボッチャ＆バウンスボール大会は、自治会親善の事業であることから参加者募集のご案内は自治

会長へ直接送付しており、公民館としては地域情報紙を作成していない。自治会員への募集回覧

は各自治会の判断で実施しているものと思われる。 

 

○回覧（地域情報紙）は、班員の多い地区だと２０日かかる場合がある。その期間を考慮して記事

の回覧時期を設定してほしい。 

○公民館事業、具体的にはボッチャ＆バウンスボール講習会と、地域内の大きな事業（今回は地域

清掃）と重複して参加できなかったので、次年度事業を計画する際は、地域内の他の事業の日程

も考慮して計画してほしい。 

 

３ 令和６年度公民館運営協議会等活動費補助金予算について 

  事務局から説明。 

  質疑等、特になし。 

 

４ 読み聞かせコーナーの活用について 

事務局から説明。 

○読み聞かせを行う際、聞く側の子どもは、ただ話を聞くだけではなく、絵を見られるようにする

のが好ましいと考えるが、実際にはどのように行うのか。 

●実際には、絵本を見せながら行うことも可能と考える。 

○案では週１回程度開催となっているが、平日に限定する等は決まっているのか。 

●公民館としては、週１回程度実施したいと考えている。具体的な曜日や時間については、ボラン

ティアとして活動していただける方と相談、調整しながら決定していきたいと考えており、曜日

や時間について、現時点では限定していない。 

 

５ 「（仮称）星が丘公民館リニューアル記念オータムフェスタ」の実施について事務局から説明 

○公民館まつりとの整合性は、どのように考えているのか。（坂本委員） 

  ●公民館まつりは模擬店や体験コーナー等、様々なコーナーがある大規模な事業であるが、今回の

イベントは発表を中心にしたものと考えている。 



○あくまでもリニューアルを記念した臨時的なイベントで、今回１回のみの開催と考えているの

か。 

●その通りである。 

 

○リニューアルしたことをより広く地域に周知することを目的に実施するということで理解する。 

 

○市の方針で、津久井産材の利用促進が謳われており、今回の改修でも津久井産材が多用されて 

いると理解しているがどこに使われているのか、利用者から一目瞭然にわかるように表示したら

いかがか。 

●津久井産材を使用している箇所には、「つくいのき」というシールが貼ってある。公民館改修の 

先例よりも、かなりふんだんに使用している。 

○もう少し分かりやすい箇所にシールを貼った方が、PR に繋がると考える。 

○津久井産材を多用しているので、森林環境税が建設費に入っているのか。 

●津久井産材を利用している面積により、県から補助金が出ている。今回の建設費の一部にも補助 

が出ていると聞いている。 

 

○（仮称）読み聞かせ事業及び（仮称）星が丘公民館リニューアル記念オータムフェスタについて

は、実施することでよいか。 

 

※一同異議なし 

 

６ 情報交換 

●第３次星が丘公民館振興計画について、内容はすでに令和５年度第４回運営協議会でご了承を 

いただいているが、写真を挿入するなど、体裁を整えたものが完成したので報告する。 

●改修後の公民館の利用状況について、事務局から報告。 

・改修工事期間中に他公民館で活動していたサークルについては、ほとんどの団体が星が丘公民

館へ拠点館を戻している。 

・鏡をつけた部屋、特に多目的室の利用については、改修前の公民館ではあまり利用していな  

かった年代である中高生が、おそらくダンスの練習だと思われるがそのような活動で多く利用

するようになった。 

・改修後、小学生がたくさん来館してくれるようになった。 

・時間区分を３区分から５区分に変更したが、特に混乱もなく、むしろ利用者の皆さんが上手に 

利用されている様子が伺える。 

   ・読み聞かせコーナーの利用も、数は多くないがほぼ毎日利用者がいる。 

   ・全体的に従来の利用者にプラスして、新たな利用者が来館しているような感覚がある。 

 

○新しくリニューアルした公民館の利用状況などについて、公民館運営協議会委員の皆さんも  

ぜひ、時間のある時に様子を見に来ていただきたい。 

 



○振興計画の基本理念の６に、「次世代を担う若者世代が活躍できる場に」とあるが、例えば高校

生等のバンドがライブ会場として公民館を利用したいと申し出てきた場合の対応について確認

したい。 

●申し出があった場合、音漏れの状況や音響設備等を確認しながら、実現できるように調整して 

いきたい。 

○待っていても申し出はないと考える。例えば高校生たちのバンドに向けて、公民館側からアプ 

ローチしてはいかがか。若い人のライブを実施すると、普段利用の少ない若者世代がたくさん 

公民館に来館するので、実施してみてもよいと考える。 

○とても良い考えだと思うが、実施に向けての課題もあると思うので、整理しながら実現できる 

よう検討していきたい。 

 

●若者世代に公民館で活動してもらいたいという思いを、学習文化委員会でも持っている。その 

一環として、学習文化委員会の事業で大学の落語研究会を講師に招いて、事業を実施しようと  

企画している。 

●公民館としても昨年度、女子美術大学の学生に講師を務めていただいたお絵描き教室や、青山 

学院大学の陸上競技部の学生さんに指導していただいた走り方教室など、若者世代が公民館事業

に関わってもらうよう取り組んでいる。 

 

７ その他 

（１）視察研修について 

○他の事例を視察することで、参考になることもあると考える。 

○毎年ではなく、任期中１回でもよいのではないか。   

○委員として、見分を広げることは大切であると感じる。 

○中央区、市の大きなプロジェクトなので、リニアの工事現場等を見てみたい。 

●視察をすることで、刺激を受けたり、新たな発想を思いつくこともあると感じる。 

  ●次回、内容等について提案する。 

（２）自転車の交通安全教室について 

○自転車に係る交通安全教室を実施してはどうか。 

○子どもだけではなく、大人向けの教室も必要と感じる。 

○自転車用ヘルメット購入に係る補助を市で実施しているので、活用してもよいのではないか。 

（３）その他 

●６月２８日（金）に、県内の公民館職員対象の研修を星が丘公民館で実施する。星が丘公民館の 

魅力を十分発信したい。 

 

◎閉会あいさつ 

 竹田議長から閉会あいさつがあった。 

                                            

以   上 



 

第１回星が丘公民館運営協議会委員出欠席名簿 

 

 氏   名 所 属 等 備考 出欠席 

１ 後藤 陽子 星が丘公民館 館長 会 長 出席 

２ 的場 雄一郎 星が丘小学校 校長  出席 

３ 秋山 京子 星が丘こどもセンター 館長  出席 

４ 竹田 幹夫 星が丘地区自治会連合会 会長 議 長 出席 

５ 金ヶ江 實 星が丘地区自治会連合会 会計・事務局長  欠席 

６ 坂本 洋三 星が丘地区社会福祉協議会 会長  出席 

７ 関田 勝利 星が丘地区老人クラブ連合会 副会長  出席 

８ 松島 弘行 星が丘公民館区青少年健全育成協議会 副会長  出席 

９ 岡本 浩三 星が丘小学校 PTA 会長  出席 

10 八木 鉄雄 星が丘地区民生委員児童委員協議会 会長  出席 

11 岩本 義昭 交通安全協会星が丘支部 支部長  出席 

12 上野 英子 星が丘地区交通安全母の会 副会長  出席 

13 山田 隆 星が丘地区消防団後援会 副会長  出席 

14 鈴木 早弓 相模原市スポーツ推進委員  出席 

15 髙畑 由美子 星が丘地区青少年指導委員協議会  欠席 

16 長塚 勇一郎 星が丘地区健康づくり普及員協議会  出席 

17 門倉 節朗 星が丘公民館利用者協議会 会長  出席 

18 大久保 美恵子 星が丘公民館利用者協議会 副会長  出席 

19 竹内 眞理 公募委員 会 計 欠席 

20 小野 洋子 公募委員 会計監査 出席 

21 小林 善子 公募委員  出席 

22 小島 由衣 公募委員  欠席 

23 内田 涼子 公募委員  出席 

24 後藤 克正 学識経験者 副議長 出席 

25 内田 紀子 学識経験者  出席 

 


